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именитый 
механизатор  
СПК «Большевик»
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Передвижной 
проект «Правовая 
забота» побывал 
в Никитовке

 стр.2

Гордимся 
победами наших 
спортсменов

 стр.12

Иван Сальников,
инспектор дорожно-патрульной 
службы, лейтенант полиции:

«Не нарушайте правила, будьте 
внимательны, уважайте других 
участников дорожного движения»

 стр.4

новости

На встрече с главой 
правительства
Губернатор Белгородской области обсудил на 
встрече с председателем правительства РФ воз-
можность дополнительной помощи в восстанов-
лении экономики региона и предоставления жи-
лья белгородцам, у которых закрыт доступ к сво-
им домам.

По словам Вячеслава Гладкова, в первую очередь 
помощь нужна для поддержки малого и среднего 
бизнеса наиболее пострадавшего от обстрелов му-
ниципалитета – Шебекинского округа. 

– На данные цели из регионального бюджета мы 
выделили 250 млн рублей, на этой неделе начались 
выплаты, но этого, конечно, недостаточно, – отме-
тил глава региона.

Он подчеркнул, что в дополнительной помощи 
нуждаются пострадавшие при обстрелах жители, в 
частности те, у кого из-за оперативной обстановки 
нет доступа к своим домам:

– По докладу глав, таких домов у нас 235 – это до-
полнительно к 15 населённым пунктам, где введён 
режим ЧС и жители отселены. Например, дома на 
ул. Земной Рай в селе Заречье-Второе Грайворон-
ского округа.

Губернатор и премьер-министр также обсудили 
вопрос ускорения процедуры создания свободной 
экономической зоны для действующих шебекин-
ских предприятий по аналогии с моделью, приме-
няемой в Донецкой и Луганской народных респу-
бликах, Запорожской и Херсонской областях. 

– На ближайшем заседании правительства РФ бу-
дут приняты первые решения, – резюмировал гу-
бернатор.

Он поблагодарил за конструктивную и быструю 
помощь в непростой ситуации лично Михаила Ми-
шустина, правительство РФ и министров.

БелПресса

Торжественное мероприятие, посвящённое открытию 
Года семьи, состоялось в Центре культурного развития 
«Юбилейный» города Бирюч. В зале собрались те, для ко-
го семья – самое главное в жизни. 

Согласно Указу Президента Российской Федерации 
Владимира Путина, 2024 год объявлен Годом семьи. В Мо-
скве в рамках проведения форума «Родные – любимые» 23 
января был зажжён семейный очаг страны «Сердце России». 
Его частички доставлены во все регионы Российской Феде-
рации и уже оттуда – в муниципальные образования.

– Семья держится на взаимопонимании, доверии, заботе 
друг о друге, радости от совместных действий. И что бы ни 
случилось, мы всегда можем рассчитывать на понимание и 
поддержку родных. Уделяйте больше времени своим близ-
ким, – такими словами открыла мероприятие глава адми-
нистрации Красногвардейского района Галина Руденко.

К поздравлениям присоединился Благочинный первого 
Бирюченского округа, настоятель Покровского собора про-
тоиерей Олег Моргуляк. Он отметил важность укрепления 
института семьи.

В центре внимания в этот день были пары, сумевшие про-
нести через многие года любовь, уважение и сохранить 
тепло своего семейного очага. Своим примером они пока-
зывают молодым супругам, что настоящие чувства непод-
властны времени.  

Так, Иван Кондратьевич и Лидия Кирилловна Острико-
вы прожили в браке 65 лет. Супруги воспитали трёх детей, 
у них пять внуков и восемь правнуков. 60-летний юбилей 
совместной жизни отмечают в Год семьи ветераны системы 
здравоохранения Красногвардейского района Владимир 
Петрович и Елена Павловна Зюба. Эта семейная пара выра-
стила троих детей, которые подарили им восемь внуков и 

одного правнука. Также в зале присутствовали и «золотые» 
юбиляры, семейный стаж которых составляет 100 лет на две 
семьи. Алексей Николаевич и Ольга Ивановна Переверзевы, 
однажды познакомившись в сельском клубе, уже не расста-
вались никогда. У супругов – две дочери и два внука. Ещё 
один полувековой юбилей совместной жизни отпразднуют 
в текущем году Николай Иванович и Наталья Ивановна Ма-
няхины. Известные не только в районе, но и далеко за его 
пределами, работники культуры воспитали двух дочерей и 
двух внуков. В их взгляде друг на друга и спустя 50 лет столь-
ко любви и нежности!

– Мы выросли в одном селе, учились в одной школе, после 
вместе поехали в Белгород получать профессиональное об-
разование. Так что можно смело сказать, что наша любовь 
началась со школьной скамьи. Мы всегда вместе – и дома, и 
на работе. Всегда всё делили пополам – и печали, и радости. 
И каждый день благодарим Бога, за то, что мы вместе, – по-
делились супруги Маняхины.

По словам Николая Ивановича и Натальи Ивановны, се-
крет семейной жизни прост – нужно любить и уважать друг 
друга. Немаловажным является и умение уступать своей по-
ловинке, решать сообща все проблемы и не выносить их на 
показ.

В рамках открытия Года семьи супруги-юбиляры передали 
лампадку с символичным огнём семейного очага молодо-
жёнам Ивану и Дарье Перепелицыным. Они скрепили свой 
союз узами брака накануне праздника.

В завершение торжественного мероприятия вокалисты и 
танцевальные коллективы муниципалитета представили 
зрителям свои творческие номера. Кульминацией концерт-
ной программы стала вокальная композиция «Гимн семьи» 
в исполнении Сергея Ступакова и Ольги Фиониной.

ОЛЬГА МУРДАСОВА 
Фото автора

Хранить тепло 
семейного очага

9 февраля, пятница. Облачно, без 
осадков. Ночью -6, днём -3 0С. Ветер 
северный, 6 м/с. Давление 748 мм 
рт. ст. 
10 февраля, суббота. Пасмурно, 
мокрый снег. Ночью -4, днём -2 0С. 
Ветер восточный, 8 м/с. Давление 
750 мм рт. ст.

11 февраля, воскресенье. Пасмурно, мокрый снег. 
Ночью -4, днём -2 0С. Ветер восточный, 8 м/с. Давле-
ние 751 мм рт. ст.
12 февраля, понедельник. Пасмурно, мокрый снег. 
Ночью -3, днём 0 0С. Ветер восточный, 7 м/с. Давле-
ние 752 мм рт. ст.
13 февраля, вторник. Пасмурно, снег с дождём. Но-
чью +1, днём +4 0С. Ветер восточный, 6 м/с.  Давле-
ние 757 мм рт. ст. 
14 февраля, среда. Пасмурно, небольшой снег с до-
ждём. Ночью -2, днём +1 0С. Ветер восточный, 9 м/с.  
Давление 764 мм рт. ст.
15 февраля, четверг. Облачно, без осадков. Ночью 
-4, днём -1 0С. Ветер восточный, 10 м/с.  Давление 
769 мм рт. ст. 
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Запланированные 
капремонты
Губернатор Белгородской области Вя-
чеслав Гладков рассказал о социаль-
ных объектах, которые находятся в 
плане работы на текущий год.

Среди них – поликлиника и двухэтаж-
ный лечебный корпус Красногвардей-
ской центральной районной больницы. 
Сейчас ведутся работы в здании че-
тырёхэтажного корпуса поликлиники, 
который будет сдан в эксплуатацию в 
конце марта текущего года. Капиталь-
ный ремонт двухэтажного здания ле-
чебного корпуса учреждения здравоох-
ранения запланирован также на 2024 год.

– Всего в плане 11 объектов: два пе-
реходящих, то есть те, которые будут 
сданы в 2025 году, и девять объектов – в 
этом году. Из них шесть – капитальный 
ремонт, один объект новый – строи-
тельство и два – реконструкция, – сооб-
щил глава региона.

Напомним, ранее был отремонтиро-
ван двухэтажный корпус поликлиники 
Красногвардейской ЦРБ. Приём в нём 
ведётся с начала октября 2023 года.

Продолжая 
благоустройство
Вячеслав Гладков назвал запланиро-
ванные к очистке в 2024 году водные 
объекты региона. Среди них два во-
доёма, расположенные на террито-
рии Красногвардейского района.

Губернатор Белгородской области 
поделился планом по очистке водных 
объектов региона. В своём ежедневном 
утреннем обращении Вячеслав Гладков 
сообщил, что в 2024 году в регионе по 
программе «Очистка русел рек» будет 
благоустроено 52 водоёма. Два из них 
расположены на территории Крас-
ногвардейского района – это пруды в 
сёлах Арнаутово и Верхососна.

– Пришлось немного скорректиро-
вать планы из-за оперативной обста-
новки, но я думаю, что вы согласитесь, 
что безопасность наших строителей, 
наших сотрудников коммунальных 
служб является главным приоритетом, 
поэтому мы обязательно выполним 
своё обещание, когда будет уже поспо-
койнее. Обязательно буду рассказывать 
о ходе выполняемых работ, потому что 
это, действительно, то направление, ко-
торое у нас очень востребовано, – под-
черкнул губернатор.

Напомним, на территории Красно-
гвардейского района в рамках про-
граммы главы региона Вячеслава Глад-
кова «Наши реки» было очищено шесть 
водоёмов. В июне 2024 года также будет 
проведён ряд дополнительных работ 
по планировке правого берега реки Ти-
хая Сосна в районе Центрального пля-
жа города Бирюч, очистка пространства 
от пирса до шлюзов и восстановление 
участка тротуара. 

Двойная радость
Ризван и Екатерина Бережные из го-

рода Бирюч стали родителями двух де-
вочек. Новорождённые появились на 
свет 22 декабря 2023 года и стали пер-
выми детьми в семье.

С этим радостным событием супругов 
приехали поздравить глава админист-
рации Красногвардейского района Га-
лина Руденко и начальник управления 
социальной защиты Ирина Луканюк. 
Они вручили супругам двухместную 
коляску.

– Добрая традиция – вручение коля-
ски для двойни продолжает жить в на-
шем районе. Здорово начинать новый 
год с таких приятных подарков. Очень 
хочется, чтобы в муниципалитете ро-
ждалось как можно больше детей и 
чтобы все они были здоровыми, – под-
черкнула Галина Руденко.

Первый заместитель главы админи-
страции городского поселения «Город 
Бирюч» Андрей Андреев присоединил-
ся к поздравлениям и подарил столики 
для малышей. Ризван и Екатерина по-
благодарили представителей власти за 
внимание и подарки. 

Передвижной проект «Правовая забота» стартовал на Бел-
городчине в декабре прошлого года. Он реализуется уполно-
моченным по правам человека в Белгородской области Жан-
ной Киреевой при поддержке губернатора и правительства 
региона. 

Передвижной проект «Правовая забота» предусматрива-
ет оказание бесплатной юридической помощи жителям в отда-
лённых районах и населённых пунктах региона. В конце января 
группа квалифицированных специалистов во главе с инициато-
ром проекта – уполномоченным по правам человека в Белгород-
ской области Жанной Киреевой побывала в селе Никитовка. 

– В команду «Правовой заботы» входит ряд представителей 
региональных министерств, отделения Социального фонда, фи-
лиала Государственного фонда «Защитники Отечества», органов 
местного самоуправления. Это специалисты по тем вопросам, 
которые больше всего волнуют жителей. Также в её составе –  
профессиональные юристы Государственного юридического 
бюро и юридической клиники Белгородского государственного 
университета, оказывающие бесплатную юридическую помощь, 
в соответствии с действующим законодательством, – рассказала 
Жанна Киреева.

Чтобы повысить качество оказания правовой помощи, специа-
листы заранее ознакомились с поступившими вопросами. Обра-
щения жителей касались оформления детских пособий, наслед-
ства, распоряжения материнским капиталом, земельных споров, 
улучшения жилищных условий, работы судебных приставов, 
оформления недвижимого имущества. Около 40 записавшихся 
на приём жителей муниципалитета получили квалифицирован-
ные консультации с разъяснением норм действующего законо-
дательства. Все обращения приняты в работу и взяты на личный 
контроль Уполномоченного по правам человека в Белгородской 
области.

Стоит отметить, что органы местного самоуправления провели 
предварительную организационную работу. Для всех желающих 
побывать на приёме главами сельских администраций был выде-
лен транспорт, а для удобства посетителей в физкультурно-оздо-
ровительном комплексе «Олимпик» организованы импровизи-
рованные кабинеты специалистов. 

Напомним, Красногвардейский район – пятый муниципалитет, 
куда приезжает команда «Правовой заботы». По словам Жанны 
Киреевой, в течение 2024 года квалифицированные специалисты 
планируют посетить все муниципальные образования региона.

Фото Ольги Мурдасовой

По инициативе омбудсмена

Красногвардейское отделение Союза 
пенсионеров стало победителем реги-
онального конкурса. Награду получил 
председатель местной общественной 
организации Юрий Рогозянов.

Расширенное заседание правления 
регионального отделения Союза пенсио-
неров России состоялось в конце декабря 
прошлого года. В нём приняли участие и 
представители муниципальных объедине-
ний данной общественной организации. 
На встрече были подведены итоги работы 
за 2023 год и озвучены планы на текущий 
период. 

На заседании названы победители ре-
гионального смотра-конкурса на лучшее 
местное отделение Общероссийской об-
щественной организации. Красногвардей-
ский Союз пенсионеров награждён дипло-
мом победителя в номинации «Участие в 
разработке и реализации муниципальных, 
региональных и социальных программ, 
направленных на повышение качества 
жизни граждан старшего поколения, учас-
тие в конкурах на получение субсидий, 
грантов».

– Поздравляю наше местное отделение 
Союза пенсионеров России с достойной 

оценкой результатов работы! Действи-
тельно, сегодня старшее поколение весьма 
активно в спорте и туризме, культурной 
и общественной жизни. Представители 
«серебряного» возраста небезразличны 
к тому, что происходит в нашем районе. 
Они активные участники и зрители всех 
проводимых мероприятий. Участвуют 
сами, с интересом следят за выступления-
ми своих детей и внуков, – отметила глава 
администрации Красногвардейского рай-
она Галина Руденко.

В целях взаимодействия с людьми пожи-
лого возраста на территории муниципа-
литета отделом по делам молодёжи и Цен-
тром молодежных инициатив реализуется 
губернаторский проект «К соседям в го-
сти». В его рамках люди старшего поколе-
ния приобщаются к культуре и традициям 
соседних районов. Также на базе ЦМИ ре-
гулярно проходят шахматные турниры с 
участием активистов местного отделения 
Союза пенсионеров.

Одно из важнейших направлений рабо-
ты Союза пенсионеров – участие в конкур-
сах на получение грантовой поддержки. 
В 2023 году одержана победа во втором 
конкурсе Фонда президентских грантов с 
проектом по организации оздоровитель-
но-спортивного клуба «Успешный воз-
раст 55+». Он реализуется в Новохуторном 

сельском поселении. Проект направлен на 
сохранение, укрепление и формирование 
здоровья людей старшего поколения.

По словам Юрия Рогозянова, возглавляе-
мое им отделение не собирается останав-
ливаться на достигнутом. Так, в текущем 
году активисты планируют принять учас-
тие в соревнованиях по компьютерному 
многоборью, в спартакиаде и других ме-
роприятиях, проводимых не только на 
территории муниципалитета, но и за его 
пределами.

– Летом состоится восьмой региональ-
ный конкурс хоровых коллективов пенси-
онеров Белгородской области «Поединки 
хоров», в котором своё творчество проде-
монстрируют и наши представители. По-
мимо этого, мы совместно с центральной 
районной библиотекой принимали учас-
тие в разработке проекта «На пути к сол-
датской славе», а наши ливенские акти-
висты создали проект «Мечты сбываются, 
если захотеть». Обе работы заявлены на 
участие в конкурсе Фонда президентских 
грантов. Надеемся на победу и с нетер-
пением ждём результатов, – подытожил 
Юрий Павлович.

Фото из архива Красногвардейского 
отделения Союза пенсионеров России

Материалы подготовила Ольга Мурдасова

Получили  
заслуженную  
награду
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3АКТУАЛЬНО

Бирючанский 
техникум снова  
«В деле!»
Красногвардейский район продол-
жил участие в проекте губернато-
ра Белгородской области Вячесла-
ва Гладкова «Ты в деле!». 

Студентке второго курса Бирю-
чанского техникума Нике Тюма-
евой посчастливилось посетить 
очередную конференцию этапа 
«Сопровождение», которая прош-
ла в Старом Осколе 3 февраля. На 
этот раз приглашённым спикером 
мероприятия стал представитель 
известной цирковой династии в 
третьем поколении Эдгард За-
пашный. Народный артист Рос-
сийской Федерации, генеральный 
директор Большого Московского 
государственного цирка высту-
пил с темой «Всё начинается с 
мечты!». Он рассказал о том, как 
преодолеть страх перед трудно-
стями. 

– Однажды в непростые времена 
я не сдался, не испугался сложно-

стей, долго и упорно шёл к своей 
цели, опираясь на главные прави-
ла успеха: не бояться пробовать, 
соревноваться только с лучшими 
и верить в себя до конца. Надеюсь, 
что-то из рассказанного мной 
участники проекта захотят взять 
на вооружение, а где-то решат 
пойти своим путём – и это будет 
правильно! Для меня было важно 
приехать сегодня  и посмотреть, 
чего добиваются ребята в Белго-
родской области, – заключил Эд-
гард Запашный.

В ходе лекции участники имели 
возможность вступить в диалог со 
спикером, получить ответы на ин-
тересующие вопросы. Напомним, 
что проект «Ты в деле!» помога-
ет будущим предпринимателям 
узнать что-то новое, пообщаться 
с лидерами из других регионов, 
а также найти потенциальных 
партнёров для совместной рабо-
ты над проектами. 

По словам организаторов, впе-
реди будет ещё много интересных 
встреч и конференций. Финали-
стов будут ждать стажировки на 
лучших предприятиях не только 
региона, но и всей страны в соот-

ветствии с выбранными направ-
лениями. 

ЮЛИЯ ГРЕБЕННИКОВА,  
руководитель медиацентра 
Бирючанского техникума  
Фото из архива Бирючанского 
техникума

8 февраля – День российской науки

Дорогие друзья!
Поздравляю вас с Днём российской науки!

Этот праздник принадлежит всем, кто посвятил себя исследо-
вательской и инновационной работе. Учёным, которые создают 
уникальные технологии. Научным сотрудникам предприятий, 
тем, кто внедряет прорывные идеи в производство и обеспе-
чивает выпуск новейшей продукции. Преподавателям, которые 
открывают научные таланты. Молодым учёным, кто только на-
чинает свой путь, но уже подаёт большие надежды. Вместе вы, 
дорогие друзья, решаете стратегическую национальную задачу: 
укрепляете научно-технологический суверенитет России, осно-
ву независимости нашей Родины.

Несмотря на объективные сложности, сфера науки и иннова-
ций Белгородской области эффективно развивается. Ведущие 
региональные вузы, которые участвуют в самой масштабной в 
истории России программе поддержки университетов «Прио-
ритет-2023», проводят серьёзные исследования, осуществляют 
не имеющие аналогов в мире разработки. Начиная с 2021 года, 
в рамках этой программы белгородскими учёными создано 130 
прорывных технологий. В настоящее время в университетах об-
ласти действуют 125 научных центров и лабораторий. А общий 
объём выручки от научно-инновационной деятельности клю-
чевых вузов региона в 2023 году превысил 2 млрд рублей.

Новых успехов добивается Белгородский научно-образова-
тельный центр мирового уровня «Инновационные решения в 
АПК». Сегодня он сотрудничает с 25 регионами России. Объеди-
няет уже 96 университетов, научных организаций и предприя-
тий. В настоящее время на площадке НОЦ реализуется 62 пер-
спективных проекта общей стоимостью 16,8 млрд рублей. Сре-
ди них – 13 проектов, которые стартовали в 2023 году и связаны, 
в том числе, с селекцией растениеводческих культур, выпуском 
удобрений, ветеринарных препаратов и комбикормов, произ-
водством раневых покрытий для лечения ожогов.

Активными участниками научно-инновационной деятельнос-
ти выступают региональные предприятия. По удельному весу 
инновационной продукции в общем объеме отгруженных това-
ров регион занимает второе место в ЦФО. А в рейтинге Высшей 
школы экономики по показателю «Инновационная деятель-
ность» область на четвёртом месте среди субъектов России.

Даже в сложной прифронтовой обстановке мы смотрим впе-
рёд и создаём условия для молодой и будущей науки. На сти-
пендии начинающим учёным в 2023 году мы направили по-
чти 10 млн рублей, в 2024 году выделяем аналогичный объём 
средств. Для школьников работают технопарки, центры «Точка 
роста», ИT-кубы, а также региональный центр выявления и под-
держки одарённых детей.

В этот праздничный день хочу пожелать всем, кто избрал де-
лом жизни научную работу, и тем, кто начинает этот путь и 
мечтает стать учёным, больших успехов, невероятных откры-
тий, воплощения самых смелых идей, служения нашей великой 
Родине – России!

В. В. ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области

на повестке у депутатов

В сфере обеспечения безопасности
Шестое заседание муниципального совета Красногвардейско-
го района прошло в Бирюче. 

На этот раз в повестке дня народных избранников значились 
вопросы о внесении изменений и дополнений в Устав муници-
пального района, об утверждении норматива стоимости одного 
квадратного метра общей площади жилого помещения по рай-
ону на первое полугодие 2024 года, касающиеся сферы имуще-
ственных взаимоотношений и предоставления услуг учрежде-
ниями культуры района на платной основе.

О результатах работы Совета безопасности администрации 
Красногвардейского района в 2023 году членам Муниципаль-
ного совета доложил заместитель главы администрации райо-
на – секретарь Совета безопасности Андрей Криушин. Большая 
часть представленной информации касалась такого важнейше-
го направления работы, как профилактика безнадзорности и 
правонарушений несовершеннолетних и защиты их прав.

Как отметил докладчик, по состоянию на 1 января 2024 года 
общее количество семей, находящихся в социально-опасном 
положении, составило 28, в них проживают и воспитываются 63 
ребёнка, количество подучётных несовершеннолетних – восемь 
человек, при этом вступивших в конфликт с законом нет. В от-
чётном году оздоровлена обстановка в пяти семьях, снято по 
исправлению поведения 5 подростков.

– Актуальной проблемой является рост числа несовершенно-
летних, совершающих правонарушения в области безопасности 
дорожного движения. За 12 месяцев 2023 года в отношении них 
рассмотрено 23 административных материала, – подчеркнул 
Андрей Криушин.

Секретарём Совета безопасности района также была озвучена 
информация о работе системы оповещения в нашем муници-
палитете. В целях увеличения охвата на 2024 год запланировано 
приобретение восьми единиц усилительных устройств уличной 
электронной сирены. Отметим, что по итогам 2023 года органи-
зация работы по защите населения от чрезвычайных ситуаций 
и обеспечению пожарной безопасности в Красногвардейском 
районе в областном рейтинге среди муниципальных районов 
заняла второе место.

Среди перспективных направлений работы районного Совета 
безопасности Андрей Криушин выделил такие, как дальнейшее 
развитие системы видеонаблюдения комплекса «Безопасный 
город» не только в городе Бирюч, но и крупных населённых 
пунктах района. Сохраняет актуальность и вопрос обеспечения 
более эффективного взаимодействия всех субъектов профилак-
тики в целях недопущения гибели и травмирования жителей 
района, прежде всего, детей. 

ОЛЕГ ВАЛУЙСКИХ

Проект «К соседям в гости!» – «У себя в гостях» 
стартовал в Красногвардейском районе. Его це-
лью является изучение малой родины.

Группа туристов из Красногвардейского района 
ближе познакомилась с социально значимыми объ-
ектами родного края. 1 февраля они побывали в Ни-
китовском сельском поселении. 

Первой достопримечательностью стала церковь 
Димитрия Солунского. Затем гости посетили Ком-
плексный центр социального обслуживания насе-
ления Красногвардейского района (отделение днев-
ного пребывания), где познакомились с досугом 
граждан пожилого возраста и сами приняли участие 
в мероприятиях. В одном из главных спортивных 
кластеров района, физкультурно-оздоровительном 

комплексе «Олимпик», гостям продемонстрирова-
ли спортивную жизнь поселения, угостили вкусным 
чаем и показали творческие номера никитовских 
талантов. 

– Проект «К соседям в гости!» – «У себя в гостях» 
только стартовал, впереди ещё много интересного 
и увлекательного, – отметила глава администрации 
Красногвардейского района Галина Руденко.

Напомним, проект «К соседям в гости!» был иници-
ирован губернатором Белгородской области Вяче-
славом Гладковым. Осенью прошлого года в нём при-
няли участие 3,5 тыс. жителей старшего поколения 
Белгородской области, а за весь 2023 год – 12,5 тыс.  

НАТАЛЬЯ СЕЛЕЗНЁВА

Путешествуем по родным местам

12 центров образования «Точка 
роста» открылись в Красногвар-
дейском районе с 2019 года. 

Они функционируют в рам-
ках федерального проекта «Сов-
ременная школа» нацпроекта 
«Образование». За первый год 
его реализации в Красногвар-
дейском районе открылись пять 
современных центров цифрово-
го и гуманитарного профилей. 
Начиная с 2021 года они полу-
чили новую направленность: 
естественно-научную и техноло-
гическую. Базами для них стали 
ещё семь школ района.

– В 2024 году готовятся к от-
крытию пять центров «Точка 
роста». Таким образом, числен-
ность обучающихся, охваченных 
основными и дополнительными 

общеобразовательными про-
граммами цифрового, естест-
венно-научного и гуманитарно-
го профилей составит 2 143 ре-
бёнка. Обучающиеся из других 
школ также имеют возможность 
пользоваться ресурсами «Точек 
роста» в рамках сетевого взаимо-
действия. На базе центров поми-
мо изучения биологии, физики, 
химии, географии, ведётся вне-
урочная деятельность, а также 
разработаны и реализуются раз-
ноуровневые программы по до-
полнительному образованию, –  
рассказал начальник управле-
ния образования администра-
ции Красногвардейского района 
Евгений Черняков. 

По словам Евгения Николаевича, 
материально-техническое осна-
щение кабинетов для проектной 
деятельности по физике, химии, 

биологии, позволяет в 
полном объёме в соот-
ветствии с федеральны-
ми государственными 
образовательными стан-
дартами выполнять уче-
нический и демонстра-
ционный эксперименты, 
осуществлять подготов-
ку и выполнение всех 
исследовательских за- 
даний основного госу-

дарственного экзамена. Кроме 
того, современное оборудование 
профильных классов способ-
ствует массовому вовлечению 
учащихся в экспериментальную 
деятельность на качественном 
техническом уровне. Активное 
использование лабораторного 
оборудования для ученического 
эксперимента, а также для учеб-
ной исследовательской и проект-
ной деятельности обеспечивает 
переход к востребованной в на-
стоящее время индивидуализи-
рованной модели обучения.

НАТАЛЬЯ СЕЛЕЗНЁВА 
Фото пресс-службы главы 
администрации Красногвардейского 
района

проект в действии

По востребованной 
модели
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В современном мире трудно предста-
вить жизнь без транспортных средств. 
Общепризнанный показатель автомо-
билизации – число машин на одну ты-

сячу человек. По данным аналитиче-
ского агентства «Автостат», по итогам 
2023 года в Центральном федеральном 
округе он в среднем равен 321. Путём 
нехитрых подсчётов можно выяснить, 
что «железный конь» есть у каждого 
третьего жителя. С каждым годом ко-
личество автомобилей увеличивается, 
возрастают и риски совершения до-
рожно-транспортных происшествий. 

Чтобы предотвратить и уменьшить 
их количество, всем участникам дорожно-
го движения, к которым относятся как во-
дители, так и пешеходы, нужно соблюдать 
правила дорожного движения. Контроль 
за этим процессом осуществляет Государ-
ственная инспекция безопасности дорож-
ного движения. С одним из её представи-
телей, инспектором дорожно-патрульной 
службы, лейтенантом полиции Иваном 
Сальниковым побеседовал наш корре-
спондент.

– Иван Васильевич, почему вы выбра-
ли именно эту профессию? 

– По окончании девяти классов я посту-
пил в Белгородский правоохранительный 
колледж имени Героя России В. В. Бурцева 
по специальности техник-спасатель. Я всег-
да хотел оказывать помощь людям. Потом 
после службы в армии решил попробовать 
себя в немного другой сфере. Сейчас заочно 
учусь на втором курсе Белгородского юри-
дического института МВД России имени 
И. Д. Путилина. Я не так давно работаю в 
ГИБДД, но считаю, что это моё призвание 
и со временем смогу стать настоящим про-
фессионалом в данной области. 

– В чём, по вашему мнению, заключает-
ся основная задача инспектора ГИБДД?

– Наша деятельность в основном на-

правлена на предупреждение причин 
возникновения ДТП и снижение тяжести 
их последствий. В первую очередь, мы 
обеспечиваем соблюдение всеми участ-
никами дорожного движения, будь то ав-
томобилист или пешеход, правил дорож-
ного движения и проводим профилактику 
дорожно-транспортных происшествий: 
посещаем детские сады, школы. На встре-
чах с детьми мы в игровой и доступной 
для восприятия форме рассказываем об 
основных правилах дорожного движения 
и объясняем, почему так важно их соблю-
дать.

– Что самое сложное в работе инспек-
тора дорожного движения? С какими 
трудностями приходится сталкиваться? 

– Основная трудность заключается в не-
понимании, а зачастую, нежелании участ-
ников дорожного движения понимать не-
обходимость соблюдения правил. И когда 
начинаешь объяснять это нарушителям, 
немногие воспринимают это как повод для 
того, чтобы в дальнейшем не повторять 
ошибок, которых, как говорится в расхожем 
выражении, дорога не всегда прощает. До-
водилось сталкиваться с грубостью и хамст-
вом водителей, нежеланием признать свою 
вину в случае нарушения закона.

– С какими правонарушениями сейчас 
приходится сталкиваться чаще всего?

– В основном это превышение установ-
ленной скорости движения, несоблюде-
ние требований, предписанных дорожны-
ми знаками или разметкой проезжей ча-
сти дороги, в частности, выезд на полосу 
встречного движения. Многие водители и 
пассажиры нарушают правила примене-
ния ремней безопасности и перевозки де-
тей в автомобилях. Если брать пешеходов, 
то самое распространённое нарушение –  
переход дороги в неположенном месте. 

– Что, по вашему мнению, нужно 
делать, чтобы аварий становилось 
меньше?

– Я, возможно, повторюсь, но считаю, 
что следование правилам поведения на 
дороге – самый верный способ избежать 

ДТП. Это снижение скорости вблизи пе-
шеходных переходов, рядом с учебными 
заведениями, внутри жилых зон и дво-
ровых территорий. При движении вдоль 
обочины, где припаркованы автомобили, 
также нужно быть очень осторожным, 
иначе можно натолкнуться на открыва-
ющуюся дверь, сбить внезапно выбежав-
шего ребенка или наехать на домашнее 
животное. Нельзя двигаться на высокой 
скорости по мокрой дороге и при движе-
нии необходимо соблюдать дистанцию, 
достаточную для своевременного тормо-
жения. Это самые элементарные правила, 
но, в большинстве случаев их соблюдение 
поможет избежать трагедии.

– Есть ли какой-то особый случай на 
работе, запомнившийся вам?

– Однажды мы должны были помогать 
коллегам из соседних Валуек в обеспе-
чении порядка на одном из городских 
праздников. По пути следования задача 
поменялась. Поступил приказ следовать 
к одному из находящихся вблизи с грани-
цей с соседним государством населённых 

пунктов. По прибытии мы оказывали по-
мощь нашим согражданам в эвакуации на 
территорию России, обеспечивали сопро-
вождение колонн автомобилей. Там были 
и женщины, и дети, и пожилые люди. 
Очень жалко было их, покидавших в 
спешке свои дома, места, где они работа-
ли, учились. В такие моменты начинаешь 
острее воспринимать чужое горе и ценить 
то, что имеешь.

– В завершение беседы, с чем бы вы 
хотели обратиться к участникам до-
рожного движения?

– Прежде всего – не садитесь за руль ав-
томобиля в нетрезвом состоянии. Не на-
рушайте правила дорожного движения, 
будьте внимательны, обращайте внима-
ние на все дорожные знаки, уважайте дру-
гих участников дорожного движения.

Беседовала ОЛЬГА МУРДАСОВА 
Фото автора

Уважать закон  
и окружающих

Люди не могут избежать заболеваний 
и плохого самочувствия. Поэтому зача-
стую обращаются к медицинским ра-
ботникам. Медики готовы оказать по-
мощь в любое время дня и ночи, и при-
косновение врача, фельдшера или мед-

сестры часто становится исцеляющим. 

С детства с благоговением я любила 
наблюдать за работой медицинских работ-
ников. Моё детство прошло в селе Марь-
евка Воронежской области, где до сих пор 
вспоминают врача Постного. Он был во 
время второй мировой войны эвакуирован 
с семьёй из Воронежа и лечил односельчан. 
Старшая моя сестра благодаря этому талан-
тливому доктору после окончания средней 
школы с медалью поступила в Воронежский 

мединститут. Окончив учёбу, проработала 
30 лет в больнице города Воронеж. Я часто 
завидовала ей, но выбрала тоже любимую 
профессию. Врач лечит тело, а учитель лечит 
и воспитывает душу человека.

Это был 1982 год, когда я переехала в Кали-
ново и начала работать с первого сентября в 
средней школе. В одно из посещений мед-
пункта я познакомилась с Зинаидой Васи-
льевной, фельдшером. Скромная, немного-
словная, она внимательно выслушала меня. 
Оказывается, она выросла в многодетной 
семье. Её мама, Мария Нестеровна Попова, 
растила четырёх дочек. Зина была второй. 
Девочки росли послушными, хорошо учи-
лись в школе, помогали в доме и огороде. 
Мария Нестеровна работала сначала в поле, 
а потом, до ухода на пенсию – на ферме. Её 
уважали за добрую душу и порядочность.

Зина в 1979 году окончила Калиновскую 
среднюю школу, имея в аттестате хорошие 
и отличные оценки. Она выделялась в пред-
метах биологии и химии благодаря препо-
давателю Зое Кузьминичне Радьковой. Вы-
пускница подаёт документы в Белгородское 
медицинское училище на фельдшерское 
отделение, где училась два с половиной года. 
Вспоминает Зинаида Васильевна и поездку 
в лагерь «Артек» в студенческие годы, где в 
течение трёх месяцев их группа работала са-
нитарками. 

По окончании обучения с 1 апреля 1982 
года девушка трудится в селе Калиново в 
фельдшерско-акушерском пункте поначалу 
акушеркой, затем фельдшером, с 1983 года –  
заведующей. В 1982 году выходит замуж за 
местного парня Николая Хорошилова из дос-
тойной работящей семьи. Родились сыновья 
– Виталий и Саша. Мне пришлось работать в 
классах, где они учились. Воспитанные, до-
бродушные, внимательные на уроках, всегда 
уважительно относились к учителям.

Работая в медпункте, Зинаиде Васильевне 
приходилось не только помогать больным, 
но и обсуждать сложные случаи с врачами 
центральной районной больницы, читать  
специальную литературу. Трудности были 
при посещении пациентов в удалённом ху-
торе Попасное и посёлке Мирный, но благо-
даря предоставленному колхозом транспор-
ту, фельдшер смогла добираться и до них. 
Ночью, когда на улицах царил полный мрак, 
с мужем отправлялась на вызовы. Зинаида 
Хорошилова не могла оставить без внима-
ния больных, которые нуждались в помо-
щи, несмотря на снежные заносы, метели и 
гололедицу. Я поражаюсь, как миниатюрная 
женщина выдерживала эти трудности. Глав-
ной опорой всегда был муж, помогал ей. Да 
и упорный характер у Зинаиды Васильевны 

от матери.
Вместе с мужем Николаем Ивановичем 

вырастили сыновей, они уже определились 
в жизни. Старший работает в Санкт-Петер-
бурге, младший – в Воронеже. Растут внуки –  
радость бабушки и дедушки. Профессия ме-
дработника также уважаема и в семье стар-
шей сестры Екатерины. Дочь Светлана после 
окончания Калиновской средней школы по-
ступила в Курский медицинский институт, 
работает врачом в Курске много лет.

Сейчас в Калиново обновлённый ФАП рас-
положен в центре села. Он оснащён совре-
менным оборудованием. Рядом почтовое 
отделение, Дом культуры, магазин – всё для 
удобства жителей. 

Регулярно здесь принимает семейный врач 
Светлана Левашова. Вместе с Зинаидой Ва-
сильевной уже несколько лет трудится аку-
шер Елена Кислова, талантливая помощни-
ца. Фельдшер Наталья Волкова обслуживает 
жителей Попасного, в любое время заменяет 
Зинаиду Васильевну. Все специалисты друж-
но приходят на помощь друг другу. 

Зинаида Васильевна всегда на посту. Тру-
дится 41 год на страже здоровья односель-
чан. Всегда собранная, немногословная, с 
милой улыбкой. А нам, больным, она вселяет 
добрые чувства. Спасибо, Зинаида Васильев-
на, здоровья вам и долгих лет.

ТАИСИЯ РАЗУМНАЯ, 
с. Калиново 
Фото администрации Калиновского 
сельского поселения

На страже  
здоровья 
односельчан
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Возраст Александра Монина трудно 
определить сразу. Прямые волосы с едва 
заметным пробором побелели. С лица 
редко сходит добрая улыбка, и от того оно 
выглядит моложавым. Чуть больше 55 на 
вид. Но председатель наблюдательного 
совета СПК «Большевик» Владимир Ка-
пустин называет Монина одним из ста-
рейших механизаторов кооператива и 
обращается к нему за уточнением:

– Механизаторский стаж лет тридцать 
пять?

– Ошибаетесь, Владимир Иванович, в 
мае будет сорок один год, – улыбается 
Александр Фёдорович, – в 1983-м ком-
байнёром на «Ниве» начинал в колхозе 
«Коммунист». Двадцать шесть лет отдал 
местному хозяйству. Родился-то в Верх-
ней Покровке.

Трактористов и комбайнёров, которые 
делали первые борозды в начале 80-х 
прошлого столетия на его родине, да и в 
СПК теперь единицы.

Вообще-то Александр Фёдорович не лю-
бит вспоминать те годы, когда он работал 
на старенькой «Ниве». Но если заходит 

разговор о бережном отношении к техни-
ке, Монин обязательно вспомнит прош-
лое, когда он сам и его сверстники про-
ходили настоящую школу бережливости, 
мастерства, трудолюбия. Обыденный, но 
очень характерный для тех времён случай 
рассказал он мне.

– Помню, приехал к нам в поле в пери-
од жатвы бригадир тракторной бригады 
Фёдор Судовцев, заменили на комбайне 
несколько мелких деталей, старые он сло-
жил в карман комбинезона, чтобы сдать в 
кладовую Верхнепокровской мастерской. 
А сам подошёл ко мне, провёл рукой по 
вихрям и сказал: «Учись, сынок, беречь 
каждую деталь, каждый винтик...»

На всю жизнь запомнил Монин этот до-
брый совет. Теперь, когда сам давно стал 
мастером своего дела, наставником мо-
лодёжи, которой, к сожалению, с каждым 
годом становится всё меньше в хлебороб-
ском строю, не раз приходит на память 
Фёдор Судовцев. Сердцем чувствовал он 
землю, был предан ей, заботился о повы-
шении плодородия местных чернозёмов, 
которые щедро одаривали упорный труд 
коллектива механизаторов, у руля кото-
рого стоял Фёдор Петрович добрых три 

десятка лет. Верхнепокровцы были в чи-
сле победителей районного и областного 
социалистического соревнования. По тру-
ду, как говорится, и честь. Фёдор Судовцев 
был удостоен орденов Ленина и Октябрь-
ской Революции, медали «За трудовую до-
блесть». Ведомственные награды вряд ли 
перечислить на форматном листе бумаги.

Такой учитель выпал на долю Алексан-
дра Монина. И он старается не подво-
дить его. Не без рекомендации бригадира 
правление колхоза доверило механизато-
ру поступивший в него гусеничный трак-
тор Т-150, всю мощность двигателя кото-
рого Александр Фёдорович прочувство-
вал на вспашке зяби, особенно глубокой, 
без которой нельзя было рассчитывать 
на щедрость свекловичного гектара. Это 
ныне интенсивная технология перечерк-
нула годами устоявшуюся агротехнику.

Не те сегодня времена, численность 
тракторов и комбайнов в том же «Больше-
вике» уменьшилась, а вот лошадиных сил 
в них гораздо прибавилось. Дорого стоят 
машины. Потому и ответственность за 
их грамотную эксплуатацию многократ-
но возрастает. Обслуживанием машин, 
в основном, занимаются специализиро-
ванные участки, открытые на базах пред-
приятий, поставляющих технику. Однако 
не всегда качество выполнения работ от-
вечает запрашиваемой сумме за её ис-
полнение. И тут главными контролёрами 
выступают инженеры СПК.

– Без ведома главного инженера даже 
вместо вышедшей из строя детали на 
складе и не отпустят новую, – говорил 
Александр Фёдорович. – Всё очень строго. 
Кусаются цены на запчасти. Председатель 
же наш, Александр Андреевич, считает ка-
ждую копейку. Хозяйственный он мужик. 
Экономии и бережливости и нас учит.

Слова механизатора – не пустые слова. В 
планово-экономическом отделе СПК на-
звали такие цифры. Экономия затрат на 
техническое обслуживание и текущий ре-
монт закреплённой за Мониным техники 
за прошлый год от установленных норм 
превысила восемь процентов. Работает 
она словно хорошо отлаженные часы. Гра-
мотная эксплуатация машин позволила 
Александру Фёдоровичу сэкономить 5,4 
процента горюче-смазочных материалов.

С Александром Мониным мы встрети-
лись на территории молочно-товарной 
фермы «Большевичка». Он грузил сенаж, 

ловко управляя стрелой ковша трактора 
«Manitou-731». Более тысячи голов круп-
ного рогатого скота предстояло накор-
мить этим питательным кормом за день. 
И хотя его вполне достаточно, но на учё-
те заместителя председателя СПК по жи-
вотноводству Ирины Куликовой каждый 
килограмм съестного. За час до погрузки 
его Александр Фёдорович занимался, как 
он выразился, «сымкой верхняка». Это 
слой соломы, которым укрывали летом 
измельчённую массу многолетних трав. 
С ювелирной точностью механизатор снял 
«шапку», не отправив ни килограмма се-
нажной массы в побочную продукцию жи-
вотноводства, как величают ныне навоз.

– У Александра Фёдоровича глаз, словно 
алмаз, – шутя, говорил присутствующий 
при беседе Владимир Капустин.

Проконтролировавшая вскрышные ра-
боты, проведённые Монинынм, Ирина 
Эдуардовна осталось довольна.

Разве одна Куликова ценит труд механи-
затора?

Владимир Жидких, глава Утянского 
сельского поселения:

– С Александром Фёдоровичем я знаком 
с 1985 года, в свою бытность председате-
лем колхоза «Коммунист». Доверяли ему 
гусеничный Т-150. Он пылинки с него 
сдувал, очень любил трактор, бережно от-
носился и к другой технике. «Большевику» 
повезло с таким механизатором. Как го-
ворится, не было бы счастья, да несчастье 
помогло. Распался «Восход», вот и нашёл 
применение своим рукам Монин в сосед-
нем хозяйстве.

Василий Букша, заместитель председа-
теля СПК по растениеводству:

– Александр Фёдорович – человек 
серьёзный и безотказный. Сказал, зна-
чит, сделает, ему по пять раз объяснять не 
приходится. В период весенней и убороч-
ной страды его привлекаем на погрузку 
минеральных удобрений, соломы. Не зря 
Монина удостоили приза Героя Социали-
стического Труда Якова Тимофеевича Ки-
рилихина.

Биография человека... Это не листки бума-
ги с подписью, хранящиеся в личном деле, 
это не стандартные вопросы в анкетах. 
Словно деревце, растёт она вместе с чело-
веком, крепнет в его добрых делах, прогре-
вается теплом души. Школа и первый рабо-
чий день, усталость трудового дня – всё это 
пишется в книгу человеческой судьбы. И 
страницы этой книги будут крепкими, если 
ты отдавал людям всего себя.

Александру Монину есть что рассказать 
своим внукам.

АЛЕКСЕЙ ВОРОБЬЁВ 
Фото автора

Начинал... с «Нивы»

Почти 41 год  
механизаторский 

стаж у Александра 
Монина из Верхней 

Покровки.

Совещание с инженерно-техническими работниками 
прошло в Бирюче. В его работе принял участие заме-
ститель главы администрации района Владимир При-
ходько.

Вопросы итогов проведения технического осмотра 
самоходных машин и прицепов к ним в 2023 году, по-
рядке и основных требованиях осуществления данной 
работы в текущем году стали предметом обсуждения на 
совещании в зале заседаний администрации района. В 
нём приняли участие инженерно-технические работни-
ки предприятий всех форм собственности муниципали-
тета. С информациями по вынесенным в повестку темам 
выступил начальник инспекции Гостехнадзора Красно-
гвардейского района Алексей Соколов.

– В районе имеется 41 организация, в том числе 15 – в аг-
ропромышленном комплексе, в которых имеется техника, 
зарегистрированная в инспекции Гостехнадзора. Работа 
инспекции начинается с проведения годового техниче-
ского осмотра, для этой цели составляется и доводится до 
сведения заинтересованных лиц план, порядок его прове-
дения и требования, предъявляемые к машинам и тракто-
ристам-машинистам, которые представляют закреплён-
ную за ними технику, – подчеркнул докладчик.

Алексей Соколов напомнил, что технический осмотр 
машин в промышленных предприятиях проводится в 

феврале-марте месяце, а в 
агропромышленном ком-
плексе – в марте-апреле, 
перед началом весенних 
полевых работ.

На сегодняшний день в 
инспекции Гостехнадзора 
Красногвардейского райо-
на зарегистрировано 1880 
единиц самоходных ма-
шин и прицепов к ним, из 
них 1294 трактора, в том 
числе 996 в личном поль-
зовании;143 зерноубороч-
ных и 15 кормоуборочных 
комбайнов, 250 прицепов, 
36 единиц дорожно-стро-
ительной и 112 прочей 
техники. За 2023 год ин-
спекцией Гостехнадзора 
Красногвардейского района было зарегистрировано 136 
единиц самоходных машин и прицепов к ним, снято с 
регистрационного учёта – 98 единиц, в том числе по при-
чине списания – девять.

– В нашем районе осуществляется подготовка тракто-
ристов категории «С» в Веселовской, Верхнепокровской, 
Ливенской № 1 средних школах, учебно-профориен-
тационном центре. В прошлом году 25 человек после 
успешной сдачи экзаменов получили соответствующие 
удостоверения. А всего было выдано или заменено 190 
удостоверений тракториста-машиниста, – сообщил 
Алексей Соколов. 

Алексей Сергеевич отметил, что в 2023 году инспекто-
ры Гостехнадзора при проведении технических осмотров 
начали применять средства инструментальной диагно-
стики, это измерители дымности отработавших газов и 
суммарного люфта рулевого управления. Более 70 само-
ходных машин и прицепов к ним не прошли техосмотр. 
Основные причины составления актов – это неисправно-
сти световой сигнализации, устройств блокировки дви-
гателя при запуске на передаче и наличие следов свобод-
ного перемещения деталей рулевого механизма.

Начальник инспекции напомнил участникам совеща-

ния о запрете эксплуатации самоходных машин и дру-
гих видов техники, не поставленных на государственный 
учёт, а также управления ими гражданами, не имею-
щими при себе удостоверение тракториста-машиниста 
(тракториста). Он также обратил внимание присутству-
ющих, что в соответствии с Федеральным Законом № 
625-ФЗ от 25 декабря 2023 года «О внесении изменений 
в статью 98 Федерального закона «О государственном 
контроле (надзоре) и муниципальном контроле в Рос-
сийской Федерации» и отдельные законодательные акты 
Российской Федерации» водительские удостоверения, 
подтверждающие право на управление транспортными 
средствами категории «А» или подкатегории «В1» с мо-
тоциклетной посадкой или рулём мотоциклетного типа, 
подтверждают также право на управление самоходными 
машинами категории «А1».

Участникам совещания была предоставлена исчер-
пывающая информация о плане, порядке проведения 
техосмотра, учёту требований, предъявляемым к само-
ходным машинам и прицепам к ним. Состоялся обмен 
мнениями по рассматриваемым вопросам.

АЛЕКСАНДР НОВИНКИН 
Фото из архива инспекции Гостехнадзора

Чтобы к технике не было претензий

человек и его дело
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Зима
Вот и зимушка-зима,
Всё укрыла в кружева,
Все деревья в инее,
Небо светло-синее.

Все дороги замело,
Снегом завалило.
Крыши, точно серебром,
Ночью застелило.

Щёки щиплет нам мороз,
Щиплет руки, щиплет нос.
Но его мы не боимся
И на санках с горки мчимся!

А потом в снежки играем,
Очень метко попадаем
Как же хорошо зимой,
И не хочется домой!

ТАТЬЯНА СИГАРЁВА, 
обучающаяся Станции юннатов

Исполнение желаний

Когда приходит Новый год,
Он чудеса всем раздаёт.
И стоит загадать желание,
Исполнит всё без опоздания.
Здоровья, счастья через край,
Во всём поможет – пожелай.
В волшебном облике мороза
Щекочет нос и дарит розы.
Даёт надежду и улыбки шлёт,
Чтоб веселей зажил народ.
Готов делиться добротой,
Прогнать ненастье стороной,
Дать людям больше светлых дней
И мира. Попроси и не робей.

ВАСИЛИСА ДОЛГИХ, 
обучающаяся Дома детского творчества

«Зверушки в заснеженном лесу» Виктория Емель-
яненко, обучающаяся Дома детского творчества, 
педагог Анна Лесникова 

«Зимний лес» Анна Поначевная, обучающаяся Дома детского творчества, педагог  
Екатерина Черноусова

«Открытка к Новому году» Татьяна Щер-
бинина, обучающаяся Дома детского 
творчества, педагог Ольга Атанова

Поможем птицам
Посмотрела я в окно –
Всё вокруг белым-бело.
Мороз холод нагоняет,
Ветер снега наметает.
А на ветке за окном
Птички просятся к нам в дом.
И кружатся, и пищат,
Будто бы сказать хотят:
«Мы замёрзли. Мы не ели.
Зёрна, крошки б нас согрели!»
Я решила им помочь. 
Отложив дела все прочь,
Сама кормушку смастерила
И во дворе определила,
Закрепив на прочный ствол – 
Пусть для пернатых будет стол.
Отведав вдоволь угощенье,
Они порхают с наслажденьем.
Теперь стужи не страшатся,
Птичкам нечего бояться,
Ведь не голодные они,
Переживут лихие дни!
Я буду в этом помогать,
Корм в кормушку насыпать.

ВЕРОНИКА ПОЛУПАНОВА, 
обучающаяся Станции юннатов

Жила-была на свете маленькая де-
вочка. Звали её Василиса. И была она 
очень любознательная и сильно люби-
ла природу. Сажала цветы и деревья 
возле своего дома, помогала родите-
лям ухаживать за кроликами, курочка-
ми и уточками, зимой подкармливала 
птиц. С душевным трепетом относи-
лась ко всему живому: растениям, раз-
ным зверушкам, птицам, а они отвеча-
ли ей искренней взаимностью.

Однажды Василиса отправилась в 
лес за грибами и увидела ужасную карти-
ну: почти все полянки завалены мусором, 
ни полезных организмов, ни ягод нигде 
не было. Расстроилась девочка и пошла на 
речку. А там своя беда: ядовитые отходы 
местная фабрика в неё сбросила, на берегу 
погибшая рыба валяется и начала источать 
неприятный запах. Решила Василиса загля-
нуть на ближайший зелёный луг, что нахо-
дился невдалеке. Там у неё вызвали прият-
ные эмоции различные цветущие растения. 

Но чувствует юная любительница природы, 
что и здесь что-то не так. Прислушалась – 
ни звука вокруг. А ведь здесь должны пчёлы, 
осы, да шмели летать, опылять их, чтобы со 
временем появились плоды и они снова мо-
гли вырасти здесь на следующий год. Только 
исчезли куда-то полезные мохнатые насе-
комые. Пригорюнилась Василиса, поняла – 
беда пришла. Но что она может сделать для 
исправления такого положения? С этими 
мыслями утомившаяся девочка заснула под 
берёзкой в тени.

Приснился ей сон, будто идёт она по цве-
тущему лугу и зовёт: 

– Духи лесные! Духи земные! Духи воды 
и воздуха! Проснитесь! Придите ко мне на 
помощь! Природа-Матушка в опасности!

Услышали эту просьбу силы небесные, со-
брались все вместе возле девочки и стали 
думать, да решать, как порядок на Земле 
навести. Решили они помочь, но и наказать 
человека за его беспечность, за то, что не 
сберёг он дарованные ему бесценные блага. 
И сказали они Василисе:

– Благодарим тебя, девочка, за то, что ты 
разбудила нас! У тебя доброе сердце. Мы 
сможем помочь спасти природу, только 
большую цену заплатят люди за тот вред, 

что нанесли ей. С помощью катаклизмов 
и разных природных явлений мы сможем 
разрушить вредные производства. Челове-
честву будет очень трудно первое время, но 
оно сохранится и будет жить в ладу и гармо-
нии с окружающим живым миром.

Проснулась Василиса также неожиданно, 
как и заснула. Пришла в своё село и расска-
зала родителям про сон, а родители – всем 
жителям. Немногие поверили в эти пред-
сказания. Но прошло время, и всё сбылось, 
о чём предупреждали духи. Три месяца бу-
шевала стихия: были и наводнения, и зем-
летрясения. Люди были напуганы. Но Васи-
лиса всех утешала:

– Потерпите, так надо! Это Земля-Матуш-
ка так очищается, сметает с себя всё вредное 
и ненужное.

И поняли жители, что это природа их на-
казала за их разрушительные действия. И 
вот, наконец, всё закончилось. Выглянуло 
солнышко. Взрослые и дети вышли из до-
мов и стали приводить в порядок Землю: 
сажать деревья и цветы, разводить зверей 
и птиц, стали трепетно ухаживать за всем 
этим бесценным богатством и оберегать 
его. Появилось много новых технологий, ко-
торые совсем не вредят ни фауне, ни флоре. 

Наладили изготовление вещей из безопас-
ных материалов, которые сами полностью 
разлагаются после использования, создали 
безопасные источники энергии.

А Василиса выросла и стала учёным-эко-
логом, разрабатывает «зелёные техноло-
гии», помогающие снижать негативное воз-
действие на природу, делающие мир чище 
и краше. Люди всей Земли стали ценить и 
беречь природу, понимая, что без неё жизнь 
невозможна.

ЗЛАТА АЛЬШОВА, 
обучающаяся Станции юннатов

Как Василиса природу спасала 
(экологическая сказка)

Моя мечта
Я сижу у костра и мечтаю  

о звёздах.
Тихо шепчет камыш мне  

о думах своих.
В реку смотрит луна в одино-

честве гордом,
Но она не узнает о мыслях 

моих.

В мыслях я космонавт и от-
крыла планету,

Где все мирно живут и где 
нету войны.

Счастье там и любовь посе-
лились навеки.

Даже волк и овца там живут 
без вражды.

Я хочу поселиться на этой 
планете,

И чтоб мама и папа там жили 
со мной.

Чтобы счастливы были все 
люди на свете –

И на этой планете, и на на-
шей с тобой!

КРИСТИНА БОГОМОЛОВА, 
учащаяся Марьевской школы
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Онкология – актуальная проблема человечества. Еже-
годно число случаев заболевания раком возрастает в 
геометрической прогрессии.

Гарантированные способы избежать онкологии ме-
дицине неизвестны. Однако профилактика онкозаболе-
ваний – необходимая мера, которая под силу человеку. 
Врач-онколог Красногвардейской центральной район-
ной больницы Светлана Галыгина рассказала, как своев-
ременно обнаружить заболевание и начать лечение.

– Благодаря несложным правилам возрастает шанс, 
если не предупредить болезнь, то хотя бы своевременно 
начать лечение без больших потерь, не доводить ситуа-
цию до крайности. Известны факторы, способствующие 
возникновению и развитию злокачественных опухолей. 
Самые распространённые из них – действие канцеро-
генов, мутация клеток, снижение иммунитета, стрессо-
вые ситуации, вирусы и бактерии, свободные радикалы, 
вредные привычки, – рассказала Светлана Галыгина.

По её словам, профилактика онкологических заболе-
ваний включает три блока. Первый из них – меры по 
предупреждению онкологических заболеваний, которые 
представляют собой, в первую очередь, самостоятельное 
поддержание людьми собственного здоровья на высоком 
уровне. К первичным мерам профилактики относятся 
мероприятия, направленные на устранение факторов, 
провоцирующих развитие онкологии. Это сбалансиро-
ванный рацион, отказ от вредных привычек, защита от 
инфекционных заболеваний, ограничение контакта с 
вредными веществами, ведение активного образа жиз-
ни, защита от ультрафиолетового излучения. Соблюде-
ние режима труда и отдыха, полноценный сон и укрепле-
ние нервной системы также помогут уменьшить риски 
заболевания.

Вторичная профилактика онкологии представляет со-
бой раннее выявление онкологических заболеваний и 
болезней, которые могут им предшествовать. Благода-
ря определённым мероприятиям возможно определить 
группу риска среди населения и сформировать необхо-
димые знания о болезни и способах её предупреждения.

– Самостоятельно население может предупредить бо-
лезнь благодаря несложным действиям. К ним относятся 
владение информацией об онкологических заболева-

ниях и систематическое проведение самодиагностики.  
В случае возникновения подозрительных симптомов не-
медленно нужно обратиться за консультацией к специ-
алисту. Также необходимо вовремя проходить осмотры 
у врача и следовать его рекомендациям, – подчеркнула 
Светлана Александровна.

Врач назвала основные симптомы, появление которых 
должно насторожить. К ним относятся боли в груди, уве-
личение лимфоузлов, беспричинная потеря аппетита, 
резкое снижение веса, постоянная усталость. Повышен-
ная температура, не связанная с простудой или ОРВИ, 
непроходящая одышка или кашель тоже являются пово-
дом для обращения к специалисту.

Государство также принимает меры по предупрежде-
нию и раннему выявлению онкологических заболеваний. 
Учреждениями здравоохранения проводится профилак-
тическое обследование населения в виде обязательного 
регулярного осмотра и детальное исследование выяв-
ленных патологий в условиях диспансеризации. Поста-
новка на учёт и особое внимание лицам, у которых есть 
предрасположенность к онкологии, пропаганда здорово-
го образа жизни и информирование населения о заболе-
вании также относятся к таким мерам.

Благодаря регулярным профилактическим осмотрам 
и диспансеризации раковые процессы возможно выя-
вить на ранних стадиях до того момента, когда пациен-
та начинают беспокоить симптомы болезни. Для этого 
проводятся необходимые исследования. Так, обязатель-
ная ежегодная процедура флюорография оценивает со-
стояние лёгких и средостении. Для женщин необходим 
ежегодный осмотр у гинеколога и забор мазка из шейки 
матки, а после 39 лет обязательно маммографическое ис-
следование. Мужчинам после 40 лет рекомендуется еже-
годно делать анализ крови и проходить консультацию 
уролога, это способствует выявлению рака предстатель-
ной железы. Исследование кишечника на скрытую кровь 
помогает определить рак кишечника на начальных ста-
диях. Также выявить заболевание на ранней стадии мо-
жет анализ крови на онкомаркеры и компьютерная то-
мография.

– Существуют так называемые группы риска, в которые 
входят люди, нуждающиеся в особенно тщательным на-
блюдении. К ним относятся: работники, контактирую-
щие с вредными токсичными веществами; женщины в 
репродуктивном возрасте; мужчины после 40 лет; лица, 

близкие родственники которых болели онкологией; 
лица, которые в прошлом прошли лечение от онкологи-
ческих заболеваний; пациенты, имеющие хронические 
болезни и те, которые активизируют процесс развития 
раковых опухолей, – сообщила Светлана Галыгина.

Третий блок профилактики онкозаболеваний включает в 
себя детальное наблюдение за людьми, которые уже пере-
несли злокачественные новообразования. Основная зада-
ча – предупреждение рецидива и появления метастазов.

К методам третичного предупреждения заболеваний 
относятся регулярное посещение онколога и прохожде-
ние необходимых исследований; ведение здорового 
образа жизни и соблюдение правильного питания; вни-
мательное отношение к здоровью и предупреждение ин-
фекционных болезней; исключение контакта с канцеро-
генными и мутагенными веществами. И во всех случаях, 
по компетентному мнению специалиста, необходимо 
соблюдение рекомендаций, которые даёт лечащий врач.

Светлана Галыгина рассказала и о профилактике онко-
заболеваний у детей. По её словам, детская онкология – 
процесс нередкий. От развития злокачественных новоо-
бразований не застрахован никто, независимо от возра-
ста и пола. Профилактические меры по предупреждению 
возникновения рака у детей идентичны мероприятиям 
для взрослого населения.

– Обязательны регулярные медицинские осмотры и 
консультации специалистов. Рекомендации педиатра 
следует выполнять неукоснительно и при возникших 

симптомах обращаться за професси-
ональной помощью. Здоровье детей и 
предупреждение серьёзных проблем – 
непосредственная задача родителей, – 
подытожил врач-онколог.

Gazeta-trud.ru 
Фото Ольги Мурдасовой

советы врача

Три блока профилактики 
онкозаболеваний

Как накладывать повязки  
при ранениях
Простые правила первой помощи
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Подведение итогов выступления 
команды «Бирюч» в 2023 году и на-
граждение прошло в Центре мо-
лодёжных инициатив. Спортсмены 
успешно проявили себя в первенст-
ве Белгородской области по футбо-
лу, заняв третье место, и удостое-
лись Кубка региональной федера-
ции футбола. Глава администрации 
района Галина Руденко поздравила 
их с достигнутыми высокими ре-
зультатами и вручила кубок и ме-
дали.

– Мы гордимся вашими победами и 
всегда «болеем» за вас. Надеемся, что и 
в дальнейшем вы будете радовать нас 
успешной игрой, – отметила руково-
дитель муниципального образования.

По словам начальника управления 
физической культуры и спорта Дмит-
рия Останкова, футбол является са-
мым массовым видом спорта в нашей 

стране, и не удивительно, что большое 
количество мальчишек со школьной 
скамьи начинают заниматься этим 
видом спорта, а затем не бросают своё 
увлечение на протяжении всей жизни, 
в том числе выступая за любительские 
коллективы. Команда «Бирюч» более 
30 лет регулярно принимает участие 
в региональных соревнованиях. В 
прошлом сезоне провела 22 матча и 
стала бронзовым призёром.

– До 2023 года красногвардейских 
футболистов готовил к соревновани-
ям Сергей Волошков. В 2019 году они 
впервые добились успеха, заняв тре-
тье место в областном первенстве. В 
текущем сезоне руководство коман-
дой было передано Роману Черменё-
ву, бывшему игроку, а сегодня играю-
щему тренеру. Основной костяк сбор-
ной – это опытные футболисты, ко-
торые провели много матчей, защи-
щая честь района. Ведётся работа по 
привлечению молодых спортсменов 

и включению их в основной состав, – 
поделился Дмитрий Александрович.

За качественную подготовку коман-
ды к первенству Белгородской области 
по футболу почётной грамотой главы 
администрации Красногвардейского 
района, дипломом федерации футбо-
ла Белгородской области были награ-
ждены тренер Роман Черменёв и на-
падающий, капитан сборной Василий 
Лазарчук. Благодарственные письма 
главы администрации района, дипло-
мы региональной федерации футбола, 
медали и памятные статуэтки вручены 
полузащитнику Руслану Ступицкому, 
признанному лучшим игроком сезона, 
и ещё 20 спортсменам футбольного 
коллектива.

Незабываемые эмоции участникам 
мероприятия добавило поздравление 
виновников торжества воспитанника-
ми школы футбола «Юниор».

АЛЕКСАНДР НОВИНКИН 
Фото Натальи Селезнёвой

Гордимся победами

Около 70 учащихся из Красногвардейского района приняли участие 
в лыжной гонке. Она проходила на базе Утянской школы в конце ян-
варя текущего года.

Спортсмены общеобразовательных учреждений района приняли 
участие в лыжных соревнованиях. Они проводились в личном зачёте 
в трёх возрастных группах среди юношей и девушек. Самым младшим 
участникам предстояло преодолеть дистанцию в один километр. Уча-
щиеся 2009-2011 годов рождения соревновались на трассе протяжён-
ностью два километра у девочек и три у мальчиков. В старшей группе 
гонка проходила на дистанции три километра.

– Благодарим руководителя клуба бега «Стайер», тренера-препода-
вателя спортивной школы Владимира Бычкова за подготовку лыжной 
трассы. И, конечно же, поздравляем победителей и призёров с хоро-
шим выступлением, – отметил начальник управления физической 
культуры и спорта администрации Красногвардейского района Дмит-
рий Останков.

Лучшие результаты в группе учащихся 2012 года рождения и моложе 
среди девушек показала учащаяся Сорокинской школы София Старо-
дубцева, среди юношей – Денис Еволенко из Уточки. В средней группе 
отличились Лилия Поган из Верхней Покровки и Виталий Бурминов из 
Утянской школы. Среди девушек 2008 года рождения и старше лучшей 
стала ученица Верхнепокровской школы Алина Нарыкова, у юношей – 
Алексей Валько из Уточки. Победителям соревнований были вручены 
дипломы и медали управления физической культуры и спорта админи-
страции Красногвардейского района.

ВИКТОРИЯ КУРЕПИНА 
Фото управления физической культуры и спорта администрации 
Красногвардейского района

Лучшие 
лыжники

новости

Битва умов на шахматной доске
Шахматный турнир прошёл в Бирюче в конце ян-
варя. По традиции он был посвящён Дню освобо-
ждения Красногвардейского района от немецко-
фашистких захватчиков.

14-ый межрайонный шахматный турнир собрал в 
городе Бирюч рекордное количество участников. 34 
шахматиста из Красногвардейского, Новооскольско-
го, Вейделевского и Алексеевского районов и город-
ских округов встретились на базе Центра молодёж-
ных инициатив. 

– Представители шахматного клуба не прошли 
мимо знакового мероприятия. Организация и прове-
дение соревнований – на высоком уровне, победили, 
действительно, сильнейшие. Считаю, что такие меро-
приятия нужно проводить чаще, – отметил директор 
Центра молодёжных инициатив, руководитель шах-
матного клуба «Рокировка» Дмитрий Бровченко.

Девять туров по швейцарской системе с контролем 
десять минут каждому участнику на всю партию 
определили победителя и призёров соревнований. 
В итоге, первую ступень пьедестала с результатом 
7,5 очков из девяти занял Кирилл Першин из города 
Алексеевка, «серебро» досталось вейделевцу Виталию 
Воронкову, третье место – у Сергея Герасименко из 
Нового Оскола.

В отдельных номинациях за лучший результат были 
отмечены: среди женщин – Анастасия Гангур из по-
сёлка Вейделевка, среди школьников – её земляк Ан-
дрей Кунгурцев и среди ветеранов – Валерий Кудря 
из Засосны. Лучший результат среди шахматистов, 
представлявших Красногвардейский район, показал 
Николай Денисов из села Малобыково.

Главным судьёй соревнований выступил Сергей 
Фетисов. Управление физкультуры и спорта адми-
нистрации Красногвардейского района наградило 
победителей и призёров соревнований грамотами, 
медалями и памятными подарками.

ДМИТРИЙ ОСТАНКОВ, 
начальник управления физкультуры и спорта 
администрации района

Дивизиональный этап Чем-

пионата школьной баскет-
больной лиги «КЭС-Баскет» 
среди команд девушек Бел-
городской области сезона 
2023-2024 годов состоялся 
1 февраля. 

Местом проведения со-
ревнований стал физкультур-
но-оздоровительный комплекс 
посёлка Чернянка. Красногвар-
дейский район в дивизиональ-
ном этапе представляли баскет-
болистки из Верхнепокровской 
средней общеобразовательной 

школы, которых тренируют Ро-
ман Черменёв и Сергей Алехин. 
По итогам соревнований спорт-
сменки заняли второе место.

– Наши девушки боролись за 
победу с соперницами из Крас-
ненского и Чернянского райо-
нов. Первая игра с баскетболист-
ками из Красного получилась 
равная и сложная, но наши дев-
чонки смогли вырвать победу. 
Во второй игре в матче за первое 
место, сильнее оказались спор-
тсменки Чернянского района, – 
рассказал учитель физкультуры 
Верхнепокровской школы, один 
из тренеров команды Роман 
Черменёв.

Напомним, команда баскет-
болисток Верхнепокровской 
средней общеобразовательной 
школы выходит в дивизиональ-
ный этап школьной Всероссий-
ской баскетбольной лиги «КЭС-
Баскет» второй год подряд. По 
словам Романа Александрови-
ча, второе место – стимул для 
дальнейшего роста, усиленных 
тренировок и уверенная заявка 
на дальнейшие победы.

ОЛЬГА МУРДАСОВА 
Фото из архива Верхнепокровской 
средней общеобразовательной 
школы

Показали достойную игру


